

JPIC 2012: l'heure de la mobilisation a sonné...

Compte Test - 2012-09-19 21:34:00 - Vu sur pharmacie.ma

Il y a tout juste un an, se tenait la 10^{ème} Journée Pharmaceutique Internationale (JPIC2011). Lors de cette édition, le Pr. Louardi, pas encore ministre à l'époque, avait fait un plaidoyer en faveur de la pharmacie d'officine. Au cours de celui-ci, il avait mis en exergue l'inadéquation entre les textes qui régissent cette profession et la réalité du terrain tout en mettant en avant les graves difficultés économiques qui menaçaient, et qui menacent toujours, la viabilité des pharmacies d'officine.

Un an plus tard, et à quelques jours de la 11^{ème} édition de la JPIC qui aura lieu samedi prochain à Casablanca, la profession est en passe de traverser une de ses périodes les plus critiques, une période où se joue l'avenir de la pharmacie d'officine.

Entre les deux éditions, l'ancien doyen de la faculté de médecine et de pharmacie de Casablanca a été promu ministre de la santé. Sa nomination à ce poste clé du gouvernement a nourri beaucoup d'espoirs chez tous les professionnels de la santé, y compris les pharmaciens. Car, à chaque fois qu'il en a eu l'occasion, le ministre de la santé s'était érigé en défenseur des pharmaciens. D'ailleurs, lors de la dernière réunion qu'il a eu le 17 septembre avec les industriels, il n'a cessé de marteler que la pharmacie d'officine était en grande difficulté et que des mesures d'accompagnement sont à l'étude pour y remédier.

Seulement, au même moment, le ministre de la santé est entrain de finaliser les termes de la Politique Pharmaceutique Nationale qui devrait se concrétiser en décembre 2012. Ce projet qui fait de l'accès aux médicaments une priorité, ne laisse en vérité aucun choix aux industriels qui se voient acculés de revoir les prix de leurs médicaments à la baisse. D'ailleurs, ils ont signé avec l'administration le 11 juillet dernier, un nouveau protocole qui prévoit, entre autres, un nouveau mode de fixation des prix des médicaments.

Depuis cette date, les chiffres farfelus et irréalistes qui ont été annoncés par voie de presse inquiètent particulièrement les officinaux dont le revenu est étroitement lié à leur chiffre d'affaires.

La JPIC 2012 qui verra, sans nul doute, une participation massive des pharmaciens, se déroulera cette année, avec en toile de fond, les prémices d'une crise annoncée. La séance programmée à 17H00 ayant pour thème « Situation actuelle de la pharmacie l'officine » devrait en principe se terminer par la lecture de recommandations, notamment les mesures de compensation qui permettraient aux pharmaciens de préserver leur revenu et ne pas faire les frais de la PPN.

Une fois leurs desideratas transmis au ministre de la santé, les pharmaciens attendraient que le ministre transforme les promesses du doyen en actions concrètes. Faute de quoi, ils n'auront d'autres choix que de recourir à une cascade d'actions revendicatives pour préserver leurs intérêts. Programme de la JPIC 2012: [Lien](#)